

sace-Lorraine. Le tribunal de Leipzig n'a pas jugé comme un tribunal siégeant dans les séries de la paix. Il a jugé une bataille de la guerre dont il a encore souffert de la puissance du combat, voire des ennemis dans les accusations.

Victimes de qui que sait ! Hélas ! il faut le dire, victimes de nos imprudences, victimes de nos réactions de manifestations stériles, victimes de notre manie théâtrale, victimes des gens qui annoncent depuis trop longtemps déjà la conquête de l'Alsace-Lorraine pour le lendemain ; victimes de ce ministre de la guerre, aujourd'hui tombé, demain peut-être restauré, qui, pendant près d'un an et demi, a passé son temps à jeter de l'eau sur le feu.

« Oh ! je sais que je vais faire huer bien des gens, mais je déclare en mon âme et conscience que je vois dans cette affreuse condamnation l'épilogue du ministère de M. le général Boulanger. »

« Oh ! je sais ce que les avocats des condamnés ont dit au tribunal. Ils ont dit que la Ligue des patriotes était une institution inoffensive ; ils ont dit qu'elle avait un but exclusivement gymnastique. Ils ont dit qu'elle ne serait jamais la pierre d'achoppement entre la France et l'Allemagne. Ils ont dit qu'ils ne reprendraient pas l'Alsace et la Lorraine. Et ces avocats ne se doutaient pas eux-mêmes peut-être à quel point ils avaient raison. »

« Mais vous savez bien qu'il ne s'agissait pas vis-à-vis de l'opinion allemande, dont le tribunal le refut et l'escalva, de ce qu'est la Ligue des Patriotes, mais de ce qu'elle paraît être. Vous savez bien que M. de Bismarck ne demandait pas, pour faire condamner les accusés et se venger sur eux de la protestation de l'Alsace-Lorraine, une raison, il ne cherchait qu'un prétexte. Et c'est ce prétexte qu'il ne fallait pas lui donner. »

On sait que le comité de la Ligue des patriotes a adressé, au sujet de ce procès, un lettré au chef de l'Etat :

« Dans les circonstances actuelles, dit le *Solal*, le gouvernement commetttrait une imprudence en réclamant en faveur de M. Kœchlin. Il s'exposerait à un refus qui se poserait à sa position vis-à-vis du gouvernement allemand beaucoup plus difficile qu'quelle qu'en soit l'estimation. »

Le *XIX^e siècle* fait remarquer que si l'Allemagne avait le droit de bannir M. Kœchlin, elle n'avait pas celui de lui infliger une condamnation criminelle.

Quant à l'accusation portée contre la France de préméditation d'agression, dit-il, c'est une prétention sans précédent en Europe où il est d'usage que la guerre soit déclarée par le gouvernement et non par un arrêt de justice. »

Le *Radical* est convaincu que frapper le patriotism français c'est le rendre plus respectable et plus sacré.

« Si M. de Bismarck, ajoute-t-il, a voulu aider au développement de la Ligue des patriotes, il a réussi. Nul en France ne pourra blâmer la Ligue, pour laquelle quatre de nos concitoyens sont morts dans les combats allemands. »

Enfin, le *Rappel* écrit :

« Ce qui ressort de la condamnation de MM. Bleich, Kœchlin, Frapp et Schifferer, c'est que la véritable Allemagne a peur de quatre Alsaciens-lorrains et ne se croit en sécurité que s'ils sont en prison. Nous ne voyons pas ce qu'y aura gagné son prestige. »

On discute toujours beaucoup les réformes administratives. La *Justice* écrit, à ce propos, un avis qui nous semble à considérer : « Que dans chaque ministère, dit-elle, directeurs, chefs d'instruction, chefs de bureau, employés, reçoivent des primes proportionnelles aux économies qu'il auront signalées. Vous verrez comme la réforme administrative, si difficile aujourd'hui à accomplir, deviendra d'une réalisation aisée. »

G. GLANEY.

PHARMACIEN DENTISTE

Le Parlement est saisi d'un certain nombre de projets sur la régulation de la médecine et la pharmacie de l'art dentaire. La médecine et la pharmacie de l'art dentaire, la médecine et la pharmacie de l'art dentaire, sont elles toutes deux possédées par des personnes auxquelles elles sont exercées sans doute pas très radicales. Il est loin d'être de même pour la profession de dentiste. Les personnes auxquelles il vendraient des personnes à servir à fabriquer des produits explosifs. »

Il leur est expressément recommandé de porter à la connaissance de la police tout ce qui leur paraît suspect.

Une réunion pense de 100 livres sterling est accordée à quiconque donnerait des renseignements sur un dynamite.

Le traité de commerce Franco-Chinois.

Un correspondant de Birmingham télegraphie que des précautions extracirculaires ont été prises en vue d'attentes possibles de dynamites.

Lorsque la révolution a traversé Birmingham pour se porter à Walsall, presque tous les pionniers qui sortent de garde la nuit avaient été reçus et échoués le long de la ligne, sur son parcours dans la ville.

NOUVELLES DU JOUR

Trois dernières

Dans la rencontre à l'époque à laquelle il a eu lieu hier entre M. Dutasta, maire de Toulon, et M. True, rédacteur au *Var républicain*, M. Dutasta a été blessé au bras.

Une rencontre a eu lieu entre M. Lordon, rédacteur à l'*Echo de Paris* et la *peintre* Willette.

A la seconde reprise, les deux adversaires ont été vaincus.

On annonce pour aujourd'hui une rencontre entre MM. Bénet de *Mot d'ordre*, et Roques, du *Courrier Français*.

L'empereur et le Kronprinz

La République française publie les dépêches suivantes :

Berlin. — L'état général de l'empereur ne s'est pas déroulé.

Le régne tend à diminuer, mais les forces ne reviennent pas.

L'empereur a de la peine à demeurer quelque temps hors du lit.

FEUILLETON DU 21 JUIN 1887. — 30

ELJEN !

Par Jacques BRET (1)

XI

Elisabeth fut anéantie. Mais Irène, blanche comme une apparition, se retourna brusquement.

— Adieu, dit-elle sans regarder Elisabeth. Laisse-moi m'en aller. Tout est fini...

Elisabeth courut vers elle. Elle essaya de l'embrasser, de l'entourer, de la consoler son incompréhensible douleur ; elle fut impuissante. Irène revint rapidement au château, prit congé de Mme Dienyi, et quitta cette dernière avec précipitation.

Tout en galopant sur la route, elle s'accablait de reproches. Elle s'accusa de lâcheté, de trahison. Fiancée au comte Darag, elle voyait avec effroi l'image d'un autre se dresser devant ses yeux. Pour la première fois de sa vie, elle comprenait qu'il y a des entreprises dans lesquelles il faut calculer ses forces autant que son courage. Le sang qu'elle arrosait dans les veines était coulé d'une race téméraire ; elle avait de ses ancêtres, « la jogue qui ne mesure jamais l'obstacle ». Elle commençait à pressentir que sa tendresse filiale l'avait entraînée à agir d'une façon imprudente et trop hardie peut-être.

Elle avait peur aussi pour André Dienyi.

Si Elisabeth lui avait fait cette question qui la bouleversait, c'est qu'elle devait connaître les sentiments intimes de son frère. Irène se désolait à la pensée qu'il aurait peut-être à souffrir comme elle souffrait elle-même. Toutes les occasions dans lesquelles il lui avait montré une si respectueuse tendresse se présentaient à son esprit avec une poignante lucidité. La nuit était venue ; elle laissaient son cheval courir à sa guise sans le presser, sans le ralentir, attentif seulement à l'étude cruelle qu'elle faisait de son propre cœur. Les étoiles commencèrent à briller au ciel, et poursuivirent toujours sa pensée, elle reconnaît en levant les yeux, celle qu'elle ait maltrouvé à André dans la puszta. C'était bien cette lumière délicate, aux rayons blancs, qui avait pénétré leur cœur d'un reflet dont ils avaient partagé la douceur. A cette heure même, André le contemplait peut-être, au milieu du camp endormi, où ses songes d'aventure et ses chères espérances le tenaient longtemps éveillé. Irène, troublée, baissa les yeux, et n'eût plus même regarder l'astre timide, auquel il lui fallait chercher à étendre dans son cœur cette autre étoile qui s'y était levée.

Le château de Bangor était imposant et sombre sous les grands voiles de la nuit. Quand Irène entra dans le vestibule, on lui dit que le comte Karadyni l'attendait pour souper. Elle se hâta de monter à sa chambre pour enlever sa robe d'amazone, sachant que son père n'aimait pas les négligences en matière de tenue et de toilette.

Comme elle entrât chez elle, elle aperçut, sur la table du miel, un magnifique bouquet formé de roses épauillées, au-dessus desquelles se balançait des aigrettes de fleurs plus

légères. Au centre, par une invention d'un goût doux, on avait formé avec des myrtilles, des châtaignes enroulées, coiffé d'Iréne, et celui de Pierre Darag. Elle saisit tout cela d'un coup d'œil, et une sensation de douleur passa dans toute sa personne avec une intensité nouvelle.

Dans l'état d'esprit où elle se trouvait, ce présent de son cousin lui semblait une offense. Il lui rappela d'une façon trop hâtive et trop nette les chaînes dont elle était liée.

— J'ai demandé du temps pour me résigner murmurait-elle.

L'odeur des roses, qui s'étaient concentrées, lui monta à la tête. Elle courut à la fenêtre et l'ouvrage largement pour aspirer l'air frais de la nuit.

Sur la terrasse passaient deux ombres qui causaient ensemble. Elle reconnaît Pacarius et le domestique de son cousin, qui avait apporté le bouquet.

— Alors, vous vous appellez Prill ? disait le Zigeuneur.

— Oui, répondit l'autre, à votre service... Il s'éloignera et la jeune fille perdit le fil.

Elle se retira pour achever sa toilette et se trouva de nouveau en face du bouquet. Elle sonna aussitôt la femme de chambre :

— Emporez ces fleurs, lui dit-elle.

La servante demanda où elle devait les mettre.

— Où vous voudrez ; elle me font mal.

La femme de chambre obéit, et la jeune fille, plus calme, achève de se parer pour descendre au salon.

Elle était toujours très pâle, le comte Karadyni fut frappé à la fois de l'alteration de

ses traits et du silence qu'elle gardait sur l'envol de son fiancé.

Lorsqu'il eurent fini de souper et qu'ils traverserent ensemble le vestibule pour rentrer au salon, le père aperçut le bouquet de Darag qu'on avait déposé dans une corbeille au pied de l'escalier. Il eut un mouvement de surprise, mais il ne l'exprima pas.

Peu après, Irène déclara qu'elle ressentait une grande fatigue et pria son père de lui permettre de se reposer. Elle embrassa tendrement ce vieillard pour lequel elle avait brisé sa vie, et monta chez elle chercher un peu de repos.

Karadyni, alors, s'informa de la manière dont les fleurs avaient quitté l'appartement de la jeune fille. Il sut que la femme de chambre, ne sachant où les mettre, les avait déposées à cette place vide et ne voulant pas qu'elles soient ouverteuses, il les déposa dans les conditions possibles.

Les étranges progressent avec une fermeté croissante. Depuis quelques jours sur tout le territoire, il est devenu plus confiant, et la participation des acheteurs plus générale. Le Nord de la France et le Yorkshire sont les deux dernières régions qui attendent l'ouverture.

Dans l'après-midi, il se mit à la recherche de l'empereur, et lorsque l'heure fut venue, il se rendit à la cour siégea même à la tête de la procession des ministres et des officiers de l'armée et de la marine. Il fut accueilli par l'empereur et l'empereur de Russie, et fut nommé au poste de ministre de l'Intérieur.

Les événements politiques se précipitèrent en Allemagne pendant le terrible mois de juillet 1866. La lutte était imminent : les troupes étaient massées sur les frontières.

Le *Directeur* se trouvait en face de deux combattants : au nord, celle de la Prusse, dont la

capacité s'exerçait déjà sous main et préparaient sans cesse des conquêtes ; au sud, celle de l'Italie, nouvellement unifiée, qui voulait à tout prix reconquerir la Vénétie, l'empereur Joseph n'entendant abandonner aucune portion de son territoire.

Les combats furent d'une violence sans précédent. L'empereur lança un manifeste énergique et divisa ses troupes en deux grandes armées. L'une fut envoyée contre l'Italie, sous le commandement de l'archiduc Albert ; l'autre se forma en Bohême, ayant à sa tête le maréchal Benedek, qui n'avait jamais été vaincu.

La marine fut confiée à l'amiral Tegethoff.

Ce qui agravait la situation de l'Autriche

c'était l'inquiétude d'embarques intérieures qui pouvaient, d'un instant à l'autre, lui être suscitées par la révolte d'une partie de ses sujets.

Mais grâce à l'inspiration de Deak et de ses

LA LAINE A LONDRES

ANVERS

Le 13 juin.

Le *Directeur* écrit :

« Quant à la laine de l'Anvers, »

« Les dernières

« Les dernières